

## **Repère Que veut dire : être sauvé pour des enfants ?**

A première vue, on peut se dire que les enfants ne peuvent comprendre. Au niveau adulte, cela est déjà difficile. Pourtant, les enfants peuvent avoir une expérience de salut : être sauvé quand on a été perdu, loin de sa maman ... après avoir eu peur de se noyer par exemple...

Il existe un jeu CD Rom assez ancien (1996) pour les 4-6ans « Pouce Pouce sauve le zoo ». Les animaux sont perdus loin de leur maman et il s'agit de trouver comment les délivrer. Les enfants de 4 ans emploient là très facilement le mot : « j'en ai sauvé 2 » ... « il m'en reste 4 à sauver » ... Pour eux ici, « sauver » prend le sens de délivrer, retrouver la sécurité de sa maman mais aussi pour eux-mêmes « être arrivé à », « avoir réussi » ... Ils ont donc l'intuition d'un passage à faire entre un état de risque, de manque et le Salut.

Pour les enfants, Bartimée passe du noir à la lumière, passe d'un état de mendiant à celui d'ami de Jésus ; il est maintenant avec Lui sur le chemin qui va les mener de la mort à la Vie. Il est sauvé ... Pourquoi est-il sauvé ? Parce qu'il a cru, il a appelé ... parce que Jésus est passé dans sa vie ... et là est l'essentiel !

Aux rameaux, la foule, et nous à sa suite, chantent : Hosannah : sauve-nous ! Nous reconnaissons que nous avons besoin d'être sauvés. Et que le Salut vient de Dieu.

### **Débat avec les enfants (GS à CM)**

Pour lancer le débat :

Hosannah veut dire sauve-nous ! On demande à Jésus de nous sauver.

Qu'est-ce qu'être sauvé ? T'est-il arrivé d'avoir besoin d'être sauvé ?

Quand tu as pris un risque peut être ?

Jésus nous sauve-t-il de la même façon ?

Y a-t-il une différence entre sauvetage et être sauvé par Jésus ?

Avec les plus âgés( CM), on peut demander de citer des personnes sauvées, dans la bible, dans notre vie ...

### **Pour nous adultes, il nous restera à méditer :**

Jean-Noël Bezançon dit que le Salut n'est pas un sauvetage... C'est beaucoup plus... C'est tout ce que Dieu entreprend pour nous faire vivre et revivre... Lorsque nous nous répétons que Dieu sauve, nous pensons trop exclusivement à ce dont il nous sauve sans prendre conscience suffisamment de ce vers quoi il nous sauve (dans « Dieu n'est pas bizarre » p 21-23).

### **Méditons, ainsi que le fait Paul, sur la Foi qui sauve :**

Dans la lettre aux Romains, Paul affirme :

« Vous n'êtes plus sous le régime de la Loi, mais sous celui de la Grâce. » (Romains 6, 14)

Le salut ne s'acquiert pas par les efforts humains pour être bon, mais par l'accueil, dans la foi, du don que Dieu nous en fait en Jésus. Être sauvé, c'est croire en Jésus et dans la volonté ferme de Dieu de nous faire entrer en communion de vie et d'amour avec lui. Ce don ou cette grâce du salut va se traduire dans les actes de notre existence de chaque jour. En souhaitant à ses destinataires que la grâce du Seigneur soit avec eux, saint Paul désire ardemment qu'ils vivent du don reçu sous la conduite de l'Esprit, qu'ils accueillent les diverses formes que prend ce don du salut toujours sous l'action de l'Esprit.

« Ne néglige pas le don spirituel qui est en toi », continue-t-il de nous dire comme jadis à Timothée.

Yves Guillemette, prêtre Site interbible.